



# Bulletin

Thema: Plauderlunch  
Ort: Atrium Hotel Blume  
Bulletin vom: 20. Januar 2015  
Vorsitz: Jeannette Merki  
Verfasser: Bernhard Eschermann

Heute ging es gleich zur Sache: Bereits vor dem Essen um 12.25 Uhr wurde geläutet, obwohl es sich „nur“ um einen Plauderlunch handelte (da die Präsidentin nach dem Essen etwas früher entschwinden musste). Angekündigt wurden zwei Statusberichte nach dem Essen: Von Käthi Roth zum Gemeindienst und von Matthias Bernhard zum Rotary-Seminar über Kommunikation. Zwei volle Tische von Rotariern hatten sich eingefunden – leider deutlich weniger als vor einer Woche. Zum Essen lassen wir Bilder sprechen ...



Käthi berichtete über die Projekte „Rodrigues“ und „mine-ex“. Rodrigues ist eine zu Mauritius gehörige Insel im Indischen Ozean, 580 km östlich der Hauptinsel Mauritius gelegen. Die Insel hat über 40.000 Einwohner, von denen 17% unter Diabetes leiden (teilweise genetisch, teilweise ernährungsbedingt). Von den Diabetikern haben 40% sehr hohe Blutzuckerwerte. Die Gesundheitsversorgung der Insel wird grösstenteils durch von Krankenschwestern betreute Gesundheitszentren erbracht, allerdings ist das Wissen über die Krankheit dort beschränkt. Durch Zufall erfuhr der Badener Arzt Dr. Lukas Villiger von diesem Problem. Er versucht in der Folge seit 2012 zu helfen und gründete 2013 das Schweizer Diabetes Hilfswerk für die Insel Rodrigues. Einerseits bringt er Teams von Fachleuten für einen Zeitraum von 14 Tagen pro Jahr auf die Insel, um die lokalen Gesundheitszentren im Umgang mit Diabetes auszubilden. Andererseits organisiert das Hilfswerk, dass pro Jahr 2 lokale Aerzte in die Schweiz kommen, um hier ausgebildet zu werden. Sponsoren des Hilfswerks sind bisher neben dem RC Baden und einem RC in Zürich die Apotheke Wyss in Baden, sowie Sanofi-Aventis und Roche. Neben Käthi Roth ist auch Franz Stadelmann persönliches Mitglied, weitere rotarische Mitglieder sind natürlich herzlich willkommen (siehe beiliegenden Flyer).

Mine-ex, ein Projekt von Rotary CH/FL, hat das Ziel, Prothesen für Minenopfer in Kambodscha und Afghanistan zur Verfügung zu stellen (Ausbildung lokaler Prothesenmacher, [www.minex-spendenlauf.ch](http://www.minex-spendenlauf.ch)). Die nächste Sitzung findet am 14.3. in Luzern statt und da Käthi nicht kann, wäre sie froh um einen Interessenten, der sie vertritt (z.B. unter den Ball-Organisatoren).

Matthias besuchte mit Jeannette zusammen am vergangenen Samstag ein Seminar des Rotary-Distrikts, bei dem es darum ging, Rotary kommunikationsmässig besser in der Gesellschaft zu verankern und Fehleinschätzungen wie „elitärer Club reicher Säcke“ zu reduzieren. Information über Projekte wie Rodrigues oder mine-ex ist dabei hilfreich, deshalb wird Matthias auf die entsprechenden Kommissionsmitglieder zugehen.